



AMLO: consulta sobre fuerzas armadas no es para presionar

● “La idea es mostrar la realidad y que élites dejen de tomar decisiones claves”

● “Afinaremos el marco legal; el titular de la SG presenta hoy el mecanismo”

Reitera AMLO ventajas de consultar a la ciudadanía sobre la Guardia Nacional

Hoy presentará SG el plan para conocer la opinión pública

EMIR OLIVARES
Y ALONSO URRUTIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en la necesidad de realizar una consulta para conocer la opinión ciudadana sobre la ampliación a 2028 de la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública. Consideró que, en caso de que el resultado sea favorable, los parlamentarios que hoy rechazan esa fórmula podrían cambiar de parecer.

“Estoy seguro de que la gente va a apoyar y puede llevar a que los legisladores cambien de parecer, que tengan capacidad de rectificar”, manifestó ayer en su conferencia en Palacio Nacional, ante una pregunta sobre el tema.

Aseveró que no se trata de presionar a nadie, sino de conocer la realidad y “que las élites dejen de tomar las decisiones fundamentales para el país”. Por ello, adelantó que hoy el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, presentará en la mañana el mecanismo para llevar a cabo el ejercicio, quizá en

enero. “No se le va a llamar consulta porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE (Instituto Nacional Electoral), porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas en otras partes, no, así nos saldría carísimo. Vamos a buscar la forma de que no se gaste, que todos ayudemos, pueden cooperar los gobernadores, los presidentes municipales y las organizaciones sociales”.

Cuando se le refirió que la Constitución establece que temas de seguridad y de fuerzas armadas no pueden someterse a consulta popular, el mandatario federal reiteró que la idea es conocer lo que piensan los ciudadanos.

“No presionamos a nadie”

Ante las voces que advierten que es una forma para presionar a los legisladores, López Obrador atajó: “Nosotros no presionamos a nadie; aquí cada quien es responsable de sus actos; lo que no queremos es que siga la élite, una minoría, decidiendo por todos, como era antes, la llamada clase política, que decidía por todos”.

A iniciativa del PRI, el Senado discute un cambio al artículo quinto transitorio del decreto que reformó

la Constitución en 2019 para crear la Guardia Nacional. Ahora esa norma establece que el Ejército y la Marina pueden colaborar en tareas de seguridad pública hasta marzo de 2024. El PRI propuso ampliar ese plazo a 2028.

La semana pasada, cuando se perfilaba la falta de votos suficientes para aprobar la reforma, la iniciativa se regresó a comisiones para reajustarla.

López Obrador indicó el lunes que, en caso de que el Senado apruebe la propuesta, no tendría sentido realizar la consulta; pero dejó un mensaje a los legisladores: “¿Cómo son representantes populares, si no toman en cuenta la opinión del pueblo, independientemente de las banderas partidistas? ¿O es que va a predominar más en el Poder Legislativo la política partidista que los sentimientos de la gente? ¿Qué es lo más importante? ¿A quién afecta que se haga una consulta?”

El mandatario descartó polemizar sobre los señalamientos del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel (PAN), quien en el domingo señaló que el llamado a esa consulta “es una indebida intromisión en las funciones constitucionales del Congreso”.